

# Ausstellung 75 Jahre Uds



# Ausstellung 75 Jahre Uds



# Ausstellung 75 Jahre Uds



# Ausstellung 75 Jahre Uds



## Objekte aus 75 Jahren Uds

Im Jahr 2023 begeht die Universität des Saarlandes ihr 75-jähriges Bestehen. Zum Abschluss des Festjahres lädt eine kleine Jubiläumsausstellung mit vielfältigen Archivsachen und historischen Objekten zu einem facettenreichen Rundgang durch die Universitätsgeschichte ein.

Im Mittelpunkt steht das imposante Campus-Modell, das eigens zum Jubiläum überarbeitet wurde und nun angerichtet darstellt, wie sich der Saarbrücker Campus seit 1948 entwickelt hat. Dagegen erinnert das Modell der Universitätsbibliothek an den ersten für die Universität errichteten Neubau aus den Jahren 1952 bis 1954. Besondere Blickpunkte bilden ferner das überdimensionale Banner mit dem die Studierenden am 20. Oktober 2008 während der Feierlichkeiten zum 60-jährigen Uni-Jubiläum gegen die Studiengebühren protestierten, sowie die Original-Schreinschneise, auf der im Mai 1948 die Aufrufe zum Homburger Studentenstreik entstanden. Zu entdecken sind darüber hinaus die erste, 1954 vom zweiten französischen Rektor Joseph-François Angelez eingeführte Ansichtskarte oder historische Forschungsgeräte aus der international renommierten Homburger Physiologie.

Die Archivalien illustrieren unter anderem das seit der Gründung gepflegte europäische Profil unserer Universität und bieten Einblicke in das erste Immatrikulationsalbum, das „Goldene Buch“ der Medizinischen Fakultät oder das 1955 angelegte Gästebuch der Universitätsbibliothek. Vom Homburger „Studenten an der Saar“ 1947/48 zum heutigen „Champus“ reicht die Palette der studentischen Zeitbräute, und Flugblätter lassen bezeugen das hochschulpolitische Umbruchjahr 1968. Revue passieren: Diverse Vorlesungsverträge, Kooperationsverträge und die beispielhafte Dokumentation von Unterlagen zu den Homburger Sonderforschungsbereichen runden die Archivaliensammlung ab. Ein den Wänden spenden Lichtaufnahmen der Campus-Standorte in Saarbrücken und Homburg aus verschiedenen Jahrzehnten einen fotografischen Rahmen der Jubiläumsausstellung.

75

# Ausstellung 75 Jahre Uds

## Objekte aus 75 Jahren Uds

Im Jahr 2023 begeht die Universität des Saarlandes ihr 75-jähriges Bestehen. Zum Abschluss des Festjahres lädt eine kleine Jubiläumsausstellung mit vielfältigen Archivalien und historischen Objekten zu einem facettenreichen Rundgang durch die Universitätsgeschichte ein.

Im Mittelpunkt steht das imposante Campus-Modell, das eigens zum Jubiläum überarbeitet wurde und nun augenfällig darstellt, wie sich der Saarbrücker Campus seit 1948 entwickelt hat. Dagegen erinnert das Modell der Universitätsbibliothek an den ersten für die Universität errichteten Neubau aus den Jahren 1952 bis 1954. Besondere Blickpunkte bilden ferner das überdimensionale Banner, mit dem die Studierenden am 20. Oktober 2008 während der Feierlichkeiten zum 60-jährigen Uni-Jubiläum gegen die Studiengebühren protestierten, sowie die Original-Schreibmaschine, auf der im Mai 1948 die Aufrufe zum Homburger Studentenstreik entstanden. Zu entdecken sind darüber hinaus die erste, 1954 vom zweiten französischen Rektor Joseph-François Angelloz eingeführte Amtskette oder historische Forschungsgeräte aus der international renommierten Homburger Physiologie.

Die Archivalien illustrieren unter anderem das seit der Gründung gepflegte europäische Profil unserer Universität und bieten Einblicke in das erste Immatrikulationsalbum, das „Goldene Buch“ der Medizinischen Fakultät oder das 1955 angelegte Gästebuch der Universitätsbibliothek. Vom Homburger „Studenten an der Saar“ 1947/48 zum heutigen „Champus“ reicht die Palette der studentischen Zeitschriften, und Flugblätter lassen beispielsweise das hochschulpolitische Umbruchjahr 1968 Revue passieren. Diverse Vorlesungsverzeichnisse, Kooperationsverträge und die beispielhafte Dokumentation von Unterlagen zu den Homburger Sonderforschungsbereichen runden die Archivalienauswahl ab. An den Wänden bilden Luftaufnahmen der Campus-Standorte in Saarbrücken und Homburg aus verschiedenen Jahrzehnten einen fotografischen Rahmen der Jubiläumsausstellung.



75  
Jahre

